

Memoria de estancia

Durante en curso se trataron diversas cuestiones que definitivamente me serán de mucha utilidad en mi labor docente. El enfoque principal del curso fue el diseño de cursos en línea, dentro de los contenidos mas importantes esta el de los enfoques de diseño. Estos enfoques están basados en teorías de aprendizaje, las cuales presentan ideas acerca de como aprenden las personas. Este es un aspecto importante en mi labor docente, dado que semestre a semestre tenemos un dinamismo importante en cuanto a las características de los estudiantes. El adentrarme a las diferentes teorías me permitirá identificar, de acuerdo con las características de la clase y los estudiantes, a determinar de que manera es conveniente que ocurra el aprendizaje y a identificar y ponderar los factores que influyen en el proceso de aprendizaje.

Otra cuestión importante es el desarrollo de un diseño instruccional apropiado, esta fue la actividad principal del curso, por lo que también se trataron diversas herramientas y enfoques. En la literatura se han propuesto diferentes enfoques de diseño que permiten desarrollar diseños instruccionales desde diferentes perspectivas. El haber tenido una introducción a estos enfoques me permitirá considerar una guía de elaboración apropiada para el desarrollo de mis cursos en línea. El enfoque que considero mas alineado a la materia que he de desarrollar en línea es el de “Aprendizaje basado en resultados”, este enfoque implica inicialmente determinar los objetivos del curso a desarrollar, estos objetivos por supuesto tienen que estar alineados con los resultados curriculares esperados que normalmente se determinan en el perfil de egreso de la carrera. Después se definen las estrategias de evaluación, las cuales asegurarán que se evalué de manera adecuada los atributos de egreso esperados. Por último, se determinan las actividades de enseñanza-aprendizaje, por supuesto estas actividades se alinean con los objetivos y las estrategias de evaluación e implica la determinación de roles en las diversas actividades.

Considero que este enfoque de diseño instruccional será de mucha ayuda en el diseño de mi curso. Aunque, es importante notar que la estrategia de diseño instruccional del instituto al que actualmente pertenezco tiene lineamiento muy parecidos, por lo que lo aprendido complementara de buena manera lo que desarrollado al momento.

Por último, un aspecto a importante que me llevo de este curso es haber tenido la oportunidad de participar y aprender estrategias de diseño de otro país. Por supuesto es importante que, en la UACJ, como la institución reconocida que es, los profesores tengamos la oportunidad de enriquecer nuestras estrategias de diseño y desarrollo mediante la interacción con otros países. Creo que este curso me permitió extender mis conocimientos para mejorar el diseño de mis cursos en línea.